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产后未满月
就开始做恢复运动

正式回归赛场
获得厦马亚军
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12月1日上午，今年全国第1000亿件快件在厦
签收，是一箱“快递进村”的蜜柚，由漳州平和发往同
安 。今年比去年提前七天达到千亿，刷新了纪录。

叶辉是极兔速递厦门同安新禹州网点的一名业
务员。每天早晨7点，他就一头扎进仓库。早晨8点
前，他要从满满一货车的快件中，分拣好自己负责区
域的那部分，并在午饭前将快件送到每一位客户手
中。“都说拆快递的时候感觉很幸福，那我也算是一个
传递幸福的人吧！”叶辉笑着说。

我今年26岁，来自江西上
饶，一米七的个子，体重120
斤出头。长期奔波让我的脸
颊晒得黝黑。“小伙子很朴实
也很热情，每次送件，都会打
电话问过我们，才把快递放到
指定地方。”客户的夸奖就是
对我工作最大的肯定。

分拣、装车、派送……重
复的动作背后，有数不清的汗
水。我负责的区域是同安阳
光小镇一带的小区和写字楼，
单量较大，一天下来，大概需
要派送四五百件包裹。有的
小区没电梯，只能一层层爬楼
梯送上去。这么多层台阶，每
天相当于翻一座山。

不过，这样的工作强度，相

比以前已经算缓解了不少。
2020年，我刚加入极兔，那时
业务量少，同事也少，我一人身
兼数职。既是网点司机，又兼
着派件、收件、发货的岗位，每
天早上5点就得去分拨中心取
货，1个人派3个人的区域。回
忆从业之初，我印象很深刻。
那时候，我常常干到凌晨才休
息，就这样撑了一个月。

我那时也觉得做快递太
累了，压力很大，一度想过要
放弃，后面随着公司发展越来
越好，网点经营也慢慢步入正
轨，业务量增长了6倍，人员从
五六个增加到九个，派件区域
缩小，压力没有那么大，收入
也逐渐增加。

相信付出就会有回报
在打拼中学会坚持与包容

从2018年到现在，我已经
在厦门打拼了4个年头。在成
为一名快递小哥前，我做过电
商，开过饭店。事实上，2017
年时，我也曾短暂干过快递行
业，直到2020年，兜兜转转，又
重新步入这个行业。

干快递，全凭自己劳动吃
饭，干着踏实，只要肯努力，付
出就一定有回报。我曾经在网
上看到过一个段子，说一个人
拆开快递的那一刻，幸福感会
暴增，那我也算是个传递幸福
的人了！

不久前，我有幸成为今年全
国第1000亿件快递的派件员。
这第1000亿件并不是我一个人
的幸运，因为每个快递人都在不
同岗位辛苦着，这份好运属于这
个行业的所有同仁们。

做快递员的这几年里，我

和形形色色的客户打过交
道。我还记得曾经送过一
件快递，里面是洗衣凝珠，
当时收件人不在家，让我把
快递放到驿站。没想到后
来收件人打电话说件丢了，
并坚称自己买的是黄金，要
求高价赔偿。我马上联系
发件网点，核实包裹内物品
确是洗衣凝珠，才按规定赔
偿解决。

从一开始的崩溃，到现
在心态逐渐放平，我学会了
坚持与包容。人生得到了历
练，心态也就更加成熟了。
我的新年心愿很简单，就是
希望能把件派好，提升质量，
服务好每一位客户。也希望
客户能对快递员这个职业多
一点包容与理解。相信未来
的日子会越来越好！

起早摸黑风雨无阻
一天派送四五百件包裹

11月起，多场高水平马拉松赛事接连在厦点燃
运动热潮。11月13日，海沧半马激情开跑，11月27
日，2022厦马赛暨全国马拉松锦标赛鸣枪，12月18
日，环东半马举行，冠军成绩创下全国新纪录。

焦安静是一名职业马拉松运动员，是 2018 年、
2021年厦门马拉松赛国内女子组冠军得主。而现在，
她也是一名宝妈，2022年，她经历了产后恢复的挑战，
但仍坚持运动，在2022厦门海沧半程马拉松赛上获女
子组第二名；2022建发厦门马拉松赛暨全国马拉松
锦标赛上，她又以2小时41分16秒荣获女子组亚军。

这名妈妈级的马拉松运动员，不断用自己坚定的
脚步证明着“青春没有极限”，感动了不少人。
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11月起，多场高水平马拉松
赛事接连在厦开跑。11月
13日，海沧半马激情开跑，
11 月 27 日，2022 厦马赛暨
全国马拉松锦标赛鸣枪，12
月18日，环东半马举行。

11月24日-27日，2022厦门
国际时尚周系列线下活动在
厦门海上世界闪亮登场，汇聚
国内外80多个潮流运动品
牌，打造4场滨海落日地标大
秀，点燃时尚消费热潮。
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11月 11日，第十五届中国
（厦门）国际游艇展在厦开
幕，共为期4天，设陆上展
区、水上展销区、帆船体验
区、游艇体验区、美食嘉年
华等五大展区。

厦门获评国家食品安全
示范城市，成为我省首个
获此“国字号”桂冠的城
市。我市持续探索食品
安全治理的新制度、新方
法，城市食品安全保障水
平全面提升。
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11月10日-12日，2022年中
国金鸡百花电影节在厦举
办，第35届中国电影金鸡奖
在厦揭晓，一批口碑影片、实
力影人获奖，厦门“星光熠
熠”、备受瞩目。
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11月25日，2022集美·阿尔
勒国际摄影季开幕，展览面
积超过9000平方米，100多
位来自世界各地的艺术家
带来30场精彩展项。
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“先诊疗后付费”，不用排队缴
费，节省就医时长——12月15
日，厦门市信用就医便民应用
场景正式上线。为全国首创，
力争2年内实现公立医疗机构
全覆盖。

我市鼓励组展机构发动外贸
企业赴境外开展商务交流，
11月至12月下旬，已组织多
批团组，150多家次企业，近
400人次赴欧洲、美国、日本
等地拓市场、抢订单。
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厦大牵头研发的新冠肺炎
“鼻喷疫苗”，12月获批紧急
在国内使用，它对奥密克戎
各种变异株可产生良好保护
效力，且对老年人的保护不
弱于年轻人。

福建省第十七届运动会 12
月4日在南平落幕，厦门市体
育代表团成绩优异，在现场比
赛中共获得139金130银146
铜，奖牌总数和团体总分排在
第一名，金牌榜名列第二位。
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12月 1日上午，今年全国第
1000亿件快件在厦签收，是
一箱蜜柚，由漳州平和发往
同安 。今年快递量比去年
提前七天达到千亿件。

厦
企
出
海
抢
单

数
字
人
民
币

截至12月中旬，厦门数字人民
币交易额突破三百亿元，全市
企业和个人累计开立各类数字
人民币钱包158万个，累计交
易笔数663.1万笔，数字人民币
已经走进各行各业、千家万户。
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我叫焦安静，一个1995年
出生的山东女孩，也是一名马拉
松运动员。2015年出道至今，我
已经参加过40多场马拉松比赛。

2021年，我的职业生涯迎
来一个重要转变：这一年，我怀
孕了。产前，我上网查了很多报
道，看到国外很多女运动员产后
10个月左右就能完全恢复竞技
状态，甚至还能跑出更好的成
绩。这对我来说是莫大的鼓励，
就连躺在医院待产的那一刻，我
脑海中依然是重返赛场的画面。

2021年12月15日，我光荣
地成为一名母亲。可是生育后，
我的体重从原来的108斤增加
到174斤，不仅如此，生育还给
我带来弯腰、驼背等体态方面的

影响。在坐月子期间，我情绪崩
溃，难过到躲在被子里哭。好
在，在家人的安慰下，我逐渐调
整好了心态。

2022年对我来说，是充满
挑战的一年。产后不到1个月，
我开始在家里做平板支撑等小
强度的恢复运动；产后2个月，
我第一次跑步，5公里就跑了28
分10秒。在此期间，我还尝试
进行核心训练、慢跑、骑车等运
动，直到产后8个半月，我才减
到比孕前更轻的体重。

做妈妈真的很不容易，生育
后才发现，孕期仅仅是个开始，
更多的辛苦是没日没夜地照顾
宝宝。虽然很累很辛苦，但我并
没打算放弃自己的运动生涯。

回想2022年，我比较难忘
的经历还是参加2022建发厦门
马拉松赛暨全国马拉松锦标
赛。这场比赛是我产后复出参
加的第二个全马，我以2小时41
分16秒的成绩获得女子组亚军。

如果要用一个词来形容我
参赛的感受，那就是“压力”。
在参加比赛前，我的心理负担
很大，因为这场锦标赛高手云
集，而我的实力相对而言并不
算亮眼。

我清楚地记得，比赛当天
温度达到20多摄氏度，空气湿
度比较大，出太阳后升温很快，
而且后半程还是逆风，海风相
当大，赛道的起伏也比较多。
当我跑了大概28公里，来到演
武大桥的大坡时，明显感到自
己的体能已经达到极限，脚步
也逐渐慢了下来。那时候我一
度想过放弃，而我身后的选手
也一个个超过我，我掉出了女
子第一集团，排在第6位。

好在我坚持了下来。比赛
后半程，我奋起直追，成为第二
个冲过终点线的女选手。那一
刻，积压已久的情绪在瞬间释
放，时隔一年半，我终于再次证
明了自己！

对我来说，这场锦标赛的
意义远超过去任何一场比赛，
这一战也宣告了我成为母亲后
的正式回归。

在7年多的长跑生涯里，
我收获颇多，原本性格内向的
我，逐渐变得开朗外向，也收获
了不少跑友。更重要的是，跑
步磨炼了我的意志。我相信我
能做到，只要我想做！

目前，我全马个人最好成
绩是2小时33分55秒。我希
望明年能刷新自己的纪录。

焦安静参加2022厦门海沧
半程马拉松赛。（受访者 供图）

口述：叶辉 整理：本报记者 许晓婷 王玉婷

口述：焦安静 整理:本报记者 张玉榕


